

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE
LA LUCHA CONTRA EL SIDA
DICIEMBRE 01 DE 2008

HOY QUE CONMEMORAMOS EL DÍA MUNDIAL DE LA RESPUESTA CONTRA EL SIDA, QUIERO APROVECHAR LA OPORTUNIDAD PARA HACER UNA PEQUEÑA PAUSA E INVITAR A LA REFLEXIÓN SOBRE ESTE TEMA QUE TANTO NOS PREOCUPA COMO GOBIERNO Y COMO PAÍS, Y SIN DUDA ALGUNA A LA HUMANIDAD ENTERA.

DEFINIR ESTA EPIDEMIA NOS OBLIGA A TODOS A CONSIDERAR EL ENORME IMPACTO QUE ALREDEDOR DEL MUNDO HA CAUSADO EL VIH-SIDA DESDE QUE SE IDENTIFICÓ EL PRIMER CASO; DE IGUAL FORMA, NOS LLEVA A PENSAR INEVITABLEMENTE EN LAS MILES Y MILES DE VIDAS QUE EL SIDA HA COBRADO Y EN LAS MILLONES DE FAMILIAS QUE ACTUALMENTE SUFREN POR ELLO.

PRIORIZAR LA RESPUESTA NACIONAL A LA EPIDEMIA DEL VIH-SIDA, HA REPRESENTADO POR MUCHO TIEMPO, LOS ESFUERZOS Y DESEOS DE NUESTRO GOBIERNO. UNO DE LOS PRINCIPALES INSTRUMENTOS DEL QUE DISPONEMOS ACTUALMENTE, ES EL TRABAJO COORDINADO JUNTO CON EL INVALUABLE POTENCIAL DEL COMPROMISO MULTISECTORIAL, QUE NOS HA LLEVADO A RESPONDER DE FORMA EFECTIVA ANTE TAN DEVASTADORA EPIDEMIA.

NUESTRO GOBIERNO HA APOYADO DE MANERA DECIDIDA EL TRABAJO QUE SE REALIZA EN RESPUESTA AL VIH-SIDA. SIN EMBARGO, ES NECESARIO HOY RECORDAR CONSTANTEMENTE LA URGENCIA DE UN VERDADERO Y EFICAZ CAMBIO DE CONDUCTA Y COMPORTAMIENTO RESPONSABLE DE NUESTROS ACTOS COMO INDIVIDUOS PARA LOGRAR REDUCIR EL NÚMERO DE CASOS NUEVOS DE VIH/SIDA.

ESTA MAÑANA ESCUCHABA AL DIRECTOR DE LA ASOCIACIÓN ATLATL Y HABLABAN DEL TRABAJO QUE HEMOS HECHO, TODO USTEDES SABEN QUE EL ESTADO SALVADOREÑO ESTUVO DEMANDADO Y CON RAZÓN (...) EN AQUEL MOMENTO, PLATICAMOS DEL TEMA Y BUSCAMOS UNA SOLUCIÓN QUE ABRIÓ LAS PUERTAS, INCLUSO AL FINANCIAMIENTO CUANDO YOL ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL EL DOCTOR SIMÁN, EL EMBAJADOR SIMÁN, EL DOCTOR GALVAN, PLATICARON CONMIGO SOBRE ESTE TEMA Y NOS IDENTIFICAMOS EN EL OBJETIVO SUPERIOR QUE TENEMOS COMO GOBIERNO QUE ES, DARLE UNA RESPUESTA A LA GENTE QUE PADECE DE VIH, UNA RESPUESTA CONTUNDENTE, ELLOS



TIENEN DERECHO A VIVIRÉ, ELLOS TIENEN DERECHO A RELACIONARSE Y TENÍAMOS QUE HACERLO DESDE UNA PERSPECTIVA INTEGRAL, LA DEMANDA.

LES QUIERO DECIR UNA COSA, COMO JEFE DE ESTADO, CUANDO DEMANDAN AL ESTADO SALVADOREÑO POR ALGO QUE TIENEN RAZÓN, YO LO SEÑALO Y LO SUBRAYO Y TODO LO QUE DIJISTE HOY POR LA MAÑANA TE LO AGRADEZCO POR LOS COMENTARIOS HACIA EL PRESIDENTE SACA, NO ES EL PRESIDENTE SACA, ES UN GOBIERNO, ES UN EQUIPO Y PRINCIPALMENTE ENCABEZADO POR EL MINISTRO MAZA, POR EL DOCTOR SIMÁN, EL DOCTOR GALVÁN Y TODA LA GENTE QUE SE HA PRECISAMENTE INTEGRADO EN ESTE TRABAJO.

DESPUÉS ME PIDIERON LOS MIEMBROS DE ESTE PROGRAMA NACIONAL QUE NOS FUÉRAMOS A BUSCAR FONDOS, VINO RODRIGO SIMAN A CONVENCERME Y VAMOS, CUANTAS VECES HEMOS ESTADO EN EVENTOS INTERNACIONALES, EL SECRETARIO GENERAL BAN KI MOOM, HE TENIDO LARGAS PLÁTICAS CON ÉL SOBRE ESTE TEMA Y LE ENTUSIASMA LA IDEA DE QUE AQUÍ EN EL SALVADOR ESTAMOS MAS AVANZADOS CON EL RESTO DE AMÉRICA LATINA, YO LE AGRADEZCO LEONOR ESOS COMENTARIOS SOBRE EL PAÍS, SOBRE EL MANEJO DE LOS FONDOS.

PORQUE SIEMPRE ES IMPORTANTE QUE ALGUIEN DE FE DE CÓMO SE HACEN LAS COSAS. DURANTE ESTE GOBIERNO, BUSCAMOS UN DECRETO PARA EVITAR LA DISCRIMINACIÓN QUE QUIZÁ EN EL VIH NO MATA TANTO LA ENFERMEDAD COMO LA DISCRIMINACIÓN, NO MATA TANTO LA ENFERMEDAD COMO EL DESPRECIO PÚBLICO. LOGRAMOS UN DECRETO, LO APROBAMOS, CUMPLIMOS COMPROMISOS COMO PAÍS, SE HAN CONSEGUIDO FONDOS A NIVEL MUNDIAL PARA LA ASISTENCIA CON EL SEGURO SOCIAL, CON EL MINISTERIO DE SALUD DE LOS SUEROS ANTIRETROVIRALES.

YO QUISIERA DECIRLES HOY QUE DEBEMOS MANTENER LOS COMPROMISOS ADOPTADOS CON EL MEJOR ESPÍRITU Y CON LA MEJOR VOLUNTAD, DE LO CONTRARIO ESTAREMOS CONTEMPLANDO UN REVERSIBLE DETERIORO DE NUESTRAS FUTURAS GENERACIONES.

ESTE DÍA, QUIERO EXHORTARLES A USTEDES A MANTENER UN ESPACIO CONSTANTE DE COMUNICACIÓN A TODOS, A LAS ONGS, EL GOBIERNO, LA EMPRESA PRIVADA,, DIALOGO Y TRABAJO, ASÍ MISMO IMPULSAR PERSISTENTEMENTE ACCIONES PROPOSITIVAS, PARA NO DAR TREGUA A ESTA LUCHA QUE ENFRENTAMOS DESDE HACE CASI TRES DÉCADAS;

NO PODEMOS PERMITIRNOS EL LUJO DE CEDER NI BAJAR LA GUARDIA ANTE ESTA PANDEMIA, QUE YA DEJA HOY POR HOY SU LUGAR EN LA HISTORIA, COMO UNA DE LAS EPIDEMIAS MÁS DEVASTADORAS JAMÁS CONOCIDAS.



PERO IGUALMENTE DEVASTADOR Y CENSURABLE ES EL ESTIGMA Y LA DISCRIMINACIÓN QUE SUMERGE EN LA DESESPERACIÓN Y EN EL DOLOR A MUCHOS DE NUESTROS HERMANOS QUE VIVEN CON VIH, UNA BARBARIE SOLO CONCEBIDA A TRAVÉS DE LA IGNORANCIA Y DE LA AUSENCIA DE RESPETO Y AMOR AL PRÓJIMO.

CUALQUIER FORMA O ACTITUD DE DISCRIMINACIÓN DEBE SER TOTALMENTE RECHAZADA Y ERRADICADA DE NUESTRO PAÍS, CON EL OBJETIVO PRIMORDIAL DE VER UNA NACIÓN MÁS FUERTE, MÁS NOBLE Y MÁS COMPROMETIDA CON LA VIDA.

EL SALVADOR SE HA CARACTERIZADO SIEMPRE POR LA VALENTÍA Y CORAJE, SIN IMPORTAR QUE TAN HOSTILES SEAN LAS ADVERSIDADES, ESE ES LA ENERGÍA CON EL QUE HEMOS HECHO FRENTE EN EL SALVADOR AL VIH-SIDA Y A PESAR DE LAS MUCHAS DIFICULTADES, LAS ACCIONES EMPRENDIDAS SON ADMIRABLES Y RECONOCIBLES.

ESTA BIEN, ESTA BIEN LOS RECONOCIMIENTOS, ESTÁN BIEN LOS PREMIOS, PERO LO QUE DEBE ESTAR BIEN ES QUE AUMENTE NUESTRA PREOCUPACIÓN SOBRE EL TEMA, QUE AUMENTE EL APOYO DESDE LOS PRESUPUESTOS NACIONALES Y LOS FONDOS INTERNACIONALES PARA ESTE TEMA.

ESTE DÍA QUIERO CONMEMORAR A TODOS AQUELLOS QUE SUFREN LAS CONSECUENCIAS DEL VIH, A LOS NIÑOS Y NIÑAS QUE NO HAN CONOCIDO EL VIH, QUE YA LO PADECEN, A LAS MUJERES QUE ENFRENTAN DÍA A DÍA SU CONDICIÓN Y LUCHAN PARA SACAR ADELANTE A SUS HIJOS Y SUS FAMILIAS, HOMBRES, ANCIANOS, JÓVENES, TODOS, PORQUE EL VIH NO DISTINGUE ROSTROS, EDAD, RAZA, RELIGIÓN O IDEOLOGÍAS.

QUIERO ASEGURARLES DESDE ESTA CASA DE GOBIERNO QUE NO ESTÁN SOLOS Y QUE NUESTRO ESFUERZO DIARIO PARA DAR UNA EFICAZ RESPUESTA A ESTA ENFERMEDAD CONTINUARÁ.

DESEO RETOMAR LAS PALABRAS DE NUESTRO AMIGO ODIR MIRANDA, DICHAS LA SEMANA PASADA, DURANTE EL QUINTO FORO NACIONAL DE VIH-SIDA. ODIR DIJO: "NOS ESCONDÍAMOS PARA MORIR, HOY NOS MOSTRAMOS PARA VIVIR". YO DESEO AGREGAR A TUS PALABRAS ODIR, QUE HOY Y MAÑANA LOS APOYAMOS PARA SEGUIR ADELANTE.

QUIERO FINALIZAR ESTE MENSAJE DICHIENDO QUE GRANDES SON LOS CAMBIOS QUE VIVIMOS Y ADMIRABLES LOS AVANCES ALCANZADOS, PERO ES EL FIRME COMPROMISO DE TODOS Y CADA UNO DE NOSOTROS LO QUE NOS LLEVARÁ A SER VERDADEROS GANADORES DE ESTA BATALLA.

QUIERO FELICITAR A LOS COMUNICADORES, GANADORES DEL PREMIO AL PERIODISMO SOBRE VIH/SIDA DE ESTE AÑO EN TODAS LAS CATEGORÍAS Y A SUS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, PREMIADOS POR SUS TRABAJOS PERIODÍSTICOS. EL APOYO EN ESTA LABOR DE EDUCAR E INFORMAR A LA POBLACIÓN SOBRE UN TEMA TAN TRASCENDENTAL, ES SIN DUDA INVALUABLE.

ASIMISMO, MIS AGRADECIMIENTOS Y EL DE NUESTRO GOBIERNO A PENCHO, AÍDA Y JOSÉ LUÍS, COMUNICADORES A QUIENES HEMOS QUERIDO RECONOCER ESPECIALMENTE ESTA MAÑANA POR SU APOORTE DESINTERESADO A LA LUCHA CONTRA EL SIDA Y EXHORTARLOS AL IGUAL QUE A LOS PERIODISTAS ESCRITOS, EXHORTAR A LOS MEDIOS QUE SIGAMOS IMPULSANDO EL CONOCIMIENTO, LA LUZ, RESPONSABLEMENTE A TRAVÉS DE SU TRABAJO DIARIO.

FINALMENTE, QUIERO AGRADECERLES A TODOS USTEDES, VENIR A ESTE LUGAR, QUE NO SOLAMENTE ES EL DESPACHO DEL PRESIDENTE, SINO QUE ES LA CASA DE TODOS, AQUÍ TOMAMOS DECISIONES, LAS MÁS IMPORTANTES QUE SE TOMAN EN EL PAÍS, EN EL CASO DEL VIH/SIDA, EL GOBIERNO ACTUAL NO HA TENIDO NINGÚN REPARO PARA ENFRENTAR INCLUSO LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, LA SOLICITUD DE FONDOS.

EN EL ÚLTIMO VIAJE, EL ÚNICO DE AMÉRICA LATINA ERA ESTE SERVIDOR, Y HABÍAN NO SE CUANTOS PRESIDENTES AFRICANOS, FUI A CONVERSAR CON ELLOS, DECÍA, UN PRESIDENTE, MIRE, PRESIDENTE EN MI PAÍS, NO VOY A MENCIONAR NOMBRE DE LOS PAÍSES POR RESPETO, EN MI PAÍS EL 40 POR CIENTO DE LAS PERSONAS ESTÁN CONTAMINADAS DE VIH.

BUENO EL 40 POR CIENTO, ESTAMOS HABLANDO CASI DE LA MITAD DE LA POBLACIÓN, FUI CONOCIENDO CASO TRAS CASO, FUI ESCUCHANDO PRESIDENTES AFRICANOS, POR SUPUESTO EL ESFUERZO MAYOR EN TORNO A LA INVERSIÓN SE DA POR RAZONES OBIAS, QUIERO DECIRLES, QUE SI BIEN NO TENEMOS TODO LO QUE QUEREMOS, TENEMOS BASTANTE Y NO NOS VAMOS A SEGUIR COMPARANDO CON AMÉRICA LATINA, PORQUE ESTE TEMA, MÁS QUE DE SI ESTAMOS EN PRIMER LUGAR O EN SEGUNDO LUGAR DE ATENCIÓN, ES UN TEMA DE CONCIENCIA PÚBLICA NACIONAL, ES UN TEMA DE RESPETO A LA INTEGRIDAD DE LAS/LOS CONTAGIADOS CON EL VIH.

POR ESA RAZÓN COMO PRESIDENTE DEL PAÍS ME ALEGRÓ MUCHO ESCUCHAR EL PROGRAMA DE LA FUERZA ARMADA, QUE TAMBIÉN ESTÁ INCORPORADO EL DE SANIDAD MILITAR, ME ALEGRA LA DESCENTRALIZACIÓN DE NUESTROS HOSPITALES SOBRE ESTE TEMA, Y TAMBIÉN ME ALEGRA CUANDO SE QUEJAN, Y CUANDO DICEN FALTA ESTO, AHÍ VAMOS TRATANDO DE RESOLVERLO, HAY COSAS QUE PIDEN QUE NO SE PUEDEN, PORQUE CON USTEDES ODIR, CON LAS ONG'S, NOS HEMOS PUESTO DE ACUERDO EN BENEFICIO DEL PAÍS.



DIOS, QUIERE A TODOS SUS HIJOS, TENGAN O NO TENGAN VIH, SOMOS IGUALES, NADIE DEBE SER DISCRIMINADO, POR ESA RAZÓN EL DÍA DE HOY QUIERO EN NOMBRE DEL GOBIERNO FELICITARLOS A TODOS POR EL TRABAJO, ES IMPORTANTE CONGRATULARNOS DE LO QUE HEMOS CONSEGUIDO, PERO ES MÁS IMPORTANTE UBICARNOS EN UN FUTURO, PORQUE TODAVÍA HAY CASOS, EN ALGUNAS EDADES SE ESTÁ DANDO ESTO DE UNA MANERA CRECIENTE Y SÍ DEBE SER UNA PREOCUPACIÓN DEL GOBIERNO.

MUCHAS GRACIAS, MIS MEJORES DESEOS DE ÉXITO Y TRABAJO COORDINADO PARA LA COMISIÓN NACIONAL CONTRA EL SIDA (CONASIDA) QUE AHORA JURAMENTAMOS.

LA EFECTIVA COORDINACIÓN, DIÁLOGO ENTRE TODOS LOS SECTORES, POR SUPUESTO INCLUYENDO AL GOBIERNO, INCLUYENDO AL PRESIDENTE, PORQUE YO ME HE INVOLUCRADO DIRECTAMENTE EN EL TEMA, YO LO ÚNICO QUE ESPERO ES QUE AL FINALIZAR ESTE PERÍODO PRESIDENCIAL, PUEDA IRME CON LA SATISFACCIÓN DE HABER CONTRIBUIDO A VISIBILIZAR ESTE PROBLEMA, DE HABER TRATADO DE ENTENDER A TODOS AQUELLOS QUE PASAN POR ESTA SITUACIÓN.

YO ESCUCHÉ LA HISTORIA DE ODIR, ESCUCHÉ LA HISTORIA DE UNA NIÑA LA SEMANA PASADA QUE NO TIENE PADRES, BEATRIZ, QUE SON TEMAS, QUE BUENO, ES IMPOSIBLE QUE NO TOQUEN EL CORAZÓN, ES IMPOSIBLE QUE NO LLEGUEN A LO MÁS PROFUNDO, O LEER EL FIN DE SEMANA DE QUE HAY ENTRE 33 A 40 MILLONES DE PERSONAS QUE VIVEN CON VIH EN EL MUNDO, ES UNA REALIDAD QUE GOLPEA, ES UNA REALIDAD QUE DESARMA PRÁCTICAMENTE LA INTEGRACIÓN FAMILIAR, Y CREO QUE LA FORMA CÓMO SE HA ABORDADO EN EL PAÍS CON RESPETO A LAS PERSONAS CONTAGIADAS, CON LA INTERRELACIÓN DEL GOBIERNO CON TODOS USTEDES, ES LA MEJOR FORMA DE HACERLO, CUENTEN CONMIGO, MIENTRAS TENGA ESTE TRABAJO DE PRESIDENTE AQUÍ, HASTA EL 30 DE MAYO, CUENTEN CONMIGO, PORQUE YO CREO EN LA LUCHA QUE TODOS ESTÁN HACIENDO COMO SOCIEDAD, DEBIDAMENTE ORGANIZADA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.